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LE PETIT DISSARD

ÉLECTIONS DU CVL
C’est ce jeudi 6 octobre que se sont déroulées les élections du CVL. Au sein de l’instance, cinq 
places de binômes étaient à pourvoir, avec un total de 23 candidatures. En effet, le CVL a comme 
chaque année renouvelé par moitié ses membres. 
Les secondes sont allés voter en salle 16. Quant aux premières, terminales et BTS, ils se sont 
rendus à l’espace du travail, anciennement connu sous le nom de foyer 2. 
Jusqu’à 16h00, tous les élèves du lycée ont ainsi pu voter pour 5 binômes parmi les 23 proposés 
sur la feuille des élections, sachant que le dernier a fini par se désister.
Les affiches de chaque binôme ont ainsi été numérotées de 1 à 23 afin que l’on puisse plus 
facilement cocher les cases correspondant aux numéros des binômes voulus.
Le dépouillement de l’urne a eu lieu à 16h et a duré à peu près une heure. A l’issue de ce 
dépouillement, 5 nouveaux binômes ont été élus, en principe pour 2 ans. En tête avec 366 voix, 
Paul Boix et Loris Garcia, tous les deux en Terminale MS, représentent désormais la voie 
professionnelle au CVL. Au coude à coude avec eux, Margot Verleyen et Constance Brioist se sont 
également démarquées avec 365 voix. En troisième position, apparaissent deux binômes à égalité 
avec 321 voix : Baptiste Revert et Loan Gilet ainsi que Léa Ribière et Nicolas Bellard. Enfin, avec 
254 voix, viennent Pauline Latge et Alice Ferveur, un binôme de Secondes.
Contrairement à l’année dernière, durant laquelle le CVL était uniquement constitué d’élèves de la 
voie générale, nous avons la chance d’avoir cette année un CVL diversifié, constitué d’élèves de la 
voie générale, professionnelle mais aussi technologique.
A présent, nous comptons très fort sur nos nouveaux élus pour s’occuper au mieux de la vie 
quotidienne des lycéens et lycéennes et améliorer leur routine. Le tout en essayant au mieux de 
mettre en place leurs nouveaux projets proposés. Bravo à tous et à l’année prochaine pour les 
élections du CVL !
Par Rayhana El Magrouti et Inès Minel

RETOUR SUR LA CLEAN UP DAY

Le 17 septembre dernier avait lieu dans notre 
ville, ainsi que partout en France, la World Clean 
Up Day. Les abords de notre lycée ont fait partie 
de cette démarche écologique. En effet, un 
groupe d’une vingtaine de personnes volontaires 
s’était réuni sous la direction d’un employé de la 
Mairie pour ramasser les déchets autour du lycée. 
A l’aide de sacs en plastique, de pinces et de 
gants, ces personnes se sont engagées durant 
deux heures à trier les déchets qui avaient raté la 
poubelle. Le bilan de cette action se traduit en 
sacs en plastique bien remplis prêts pour le 
recyclage, ou non, en fonction de la nature des 
déchets trouvés. De plus, ont été triés à part plus 
de trois litres de mégots, majoritairement présents 
devant le portail de notre lycée, dans un état de 
décomposition plus ou moins avancé. Sachant 
que ce produit est aujourd’hui recyclable et que 
les substances qui le composent mettent plus de 
deux ans à se dégrader, il semble que créer plus 
de structures adaptées pourrait aider 
l’environnement. Cette action écologique en est 
une parmi d'autres, et elle permet aux citoyens d’
être plus conscients du nombre de déchets non 
recyclés par faute de négligence à l’échelle locale.
Par Claire Raynal

Le CVL et le Conseil de discipline au Conseil des délégués (Mme Gachod)

A la Clean Up Day de Tournefeuille (Guillaume Fraysse)
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LA GRANDE BRADERIE
Vendredi 7 octobre 2022, le lycée a organisé une braderie dans le cadre d’Octobre Rose. 
Mais Octobre Rose, qu’est-ce que c’est ?
Octobre Rose, est une campagne annuelle de communication destinée à sensibiliser les femmes au dépistage du 
cancer du sein et à récolter des fonds pour la recherche dans ce domaine. 
Tous les ans, la ville de Tournefeuille participe à cette action qui s’est déroulée cette année lors de la semaine du 3 au 9 
octobre 2022, notamment avec une marche rose organisée le dimanche 9 octobre à partir de 10h sur la place de la 
mairie ainsi que de nombreux autres événements dans tout le reste de la ville, comme à la Ramée.
Cette année, le lycée a décidé de se joindre à cette manifestation en organisant une braderie le 7 octobre 2022 de 
16h15 à 19h00.
A l’initiative des lycéens de la voie professionnelle, cet événement a permis non seulement de recycler les vêtements 
qui traînaient depuis longtemps au fin fond de nos placards, mais aussi de récolter de l’argent pour aider à la lutte 
contre le cancer du sein. Pendant toute la durée de l’événement, nous avons pu observer nos lycéens à l'œuvre : ils ont 
géré l'accueil, la sécurité et la vente.  Boisson et gâteau ont même été confectionnées par leurs soins pour l’occasion !
Par Théo Chapsal

Vue sur la grande braderie (Mme Gachod)
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Durant ce mois de septembre, une affaire a secoué le monde politique en 
France, celle des violences d’Adrien Quatennens. Certains le connaissent 
sûrement déjà, il était le coordinateur depuis juin 2019 du parti “La France 
Insoumise” représenté durant la présidentielle par Jean-Luc Mélenchon. 
Ainsi, agissant comme un bras droit, pouvant espérer prendre un jour la 
tête du parti étant respecté par le grand public, il avait devant lui une très 
grande carrière politique. Mais contre  toute  attente, une affaire de 
violence conjugale sort en septembre. Il ne cherche pas à nier et assume 
ses actes. Durant la procédure de son divorce, plusieurs disputes ont eu 
lieu entre sa femme et lui et, au cours de l’une d’entre elles, il l’a giflée et lui 
a pris son téléphone. Il se retire alors de son rôle de coordinateur et dit 
regretter énormément ses actes. Le public et ses partisans sont frappés 
par la nouvelle.
Toutefois, cette affaire soulève différentes questions bien plus profondes. 
Tout d’abord, la presse a pu prendre connaissance de l’histoire avec les 
différentes mains courantes que la femme de Quatennens a déposées, 
dénonçant les agissements de son mari. Celle-ci a toutefois bien spécifié 
son souhait de garder ces accusations privées, “elle exigeait que les 
informations ne se retrouvent pas dans la presse". Pourtant, des dizaines 
d’articles ont été écrits sur le sujet, est-ce une violation de leur vie privée ? 
Il y a aussi une question politique derrière : cette nouvelle étant révélée à 
ce moment-là. On se demande si la révélation de cette affaire privée n’est 
pas une façon d’éliminer complètement cet homme de la sphère politique, 
conformément à l’opinion publique qui souhaite dans l’ensemble son retrait. 
Dans tous les cas, cela n’excuse en rien ses actes.
Le comble, c’est que Quatennens était un homme qui se battait au côté de 
son parti. contre les violences conjugales, alors cette affaire paraît 
complètement ironique pour beaucoup. Est-ce que les personnages 
politiques font tous semblant de se battre pour des causes ? Ou alors 
est-ce qu'il croyait réellement en ses convictions, et c'est pour cette raison 
qu’il s’est retiré de ses fonctions avant la sortie de l’article ? Ces questions 
restent sans réponse pour l’instant, mais malheureusement une chose est 
certaine : ce genre d’histoire altère énormément la crédibilité des hommes 
politiques aux yeux du grand public, plus particulièrement chez les jeunes.
De nombreuses personnalités politiques ont été accusées d’actions 
similaires. On peut citer Julien Bayou, Pierre Joxe, Christophe Arend et 
bien d’autres. Regrettablement, certains affirment ne plus être surpris, et 
c’est là que se situe le cœur du problème. Comment croire en nos 
représentants si autant d’entre eux sont accusés de telles atrocités ? Il ne 
faut surtout pas normaliser ces actes, il faut continuer à les condamner, et 
ce quelle que soit la personne. Mais surtout, il ne faut pas perdre espoir.
En effet, si nous regardons la politique de loin, ces histoires ne nous 
donnent rien de plus que l’envie de voter blanc, car nous ne nous sentons 
représentés par personne. Mais, c’est en nous intéressant de près à 
l'immense univers de la politique que nous pouvons trouver des personnes 
qui reflètent nos idées, ou bien que nous pouvons devenir nous-mêmes 
des exemples et des représentants pour transmettre ce qui nous tient à 
cœur. En effet, la politique n’est pas seulement réservée à une certaine 
catégorie de personnes, et il n’est pas trop tard pour faire évoluer les 
choses.
Par Louise Thibault

L’AFFAIRE ADRIEN QUATENNENS

Le Z Event est un projet caritatif créé par Adrien Nougaret et Alexandre 
Dachary Alias ZeratoR et Dach. Organisé annuellement depuis 2016, le 
Z Event de cette année s’est déroulé du vendredi 9 septembre au 
dimanche 11 septembre 2022 et a permis de récolter plus de 10 millions 
d’euros pour différentes associations. Divisé en 2 parties, l'événement se 
compose d'un showcase qui fait office d'amorce et est suivi par un 
marathon de streaming jeux vidéo lors duquel de nombreux streamers se 
rassemblent tout au long du weekend. Pendant plus de 50 heures, les 
participants diffusent du contenu en direct sur la plateforme de streaming 
Twitch et encouragent ainsi les spectateurs à se mobiliser pour soutenir 
une ou plusieurs associations caritatives. 

Après avoir soutenu la Croix-Rouge en 2017 (487 000€ de dons), 
Médecins sans frontières en 2018 (1 094 000€), l'Institut Pasteur en 2019 
(3 509 000€), Amnesty International en 2020 (5 724 377€) et 
l'organisation Action contre la faim (10 064 684 €), cette édition 2022 
explose encore tous les scores. En effet, 10 182 126 € ont été récoltés 
pour 5 associations tournées cette fois-ci vers l’écologie, à savoir Sea 
Shepherd, la Ligue pour la protection des oiseaux, WWF, Time For The 
planet et The Sea Cleaners.
De leur côté, chaque streamer se fixe des “donations goals”, des 
objectifs et des challenges qu’ils devront réaliser pendant ou après 
l'événement (Japan expo, album de musique, se raser la tête, marathon 
et bien plus…). Le top 3 de nos streamers préférés a récolté à lui seul 
plus de 2 millions d'euros, composé de ZeratoR avec 930 391,94 €, 
Domingo avec 574 858,26 € et Antoine Daniel avec 523 723,13 €. Avec 
une moyenne de donation de 185 000 € par heure tout au long du 
week-end, le premier million a pu être dépassé le vendredi à 21h30, soit 
en 3h30 contre 5h l’année précédente. 
Au cours de l’événement, les streamers ont mis les bouchées doubles 
pour proposer aux spectateurs des animations telles que des quizz, des 
jeux en équipe ou encore des tournois. Le streamer Etoiles a notamment 
invité l’acteur iconique Alain Chabat pour animer une version inédite de 
Questions pour un Streamer, son adaptation de « Question pour un 
Champion », croisée, cette fois-ci, avec le fameux « Burger Quizz ». 
Autre sujet, l’absence de nombreux streamers très populaires de la 
plateforme Twitch, comme G’otaga, Kameto, Inoxtag ou encore Maghla 
avait fait planer la menace d’un « flop », expression d’ailleurs reprise 
ironiquement durant toute la durée de l’événement.
Ce Z Event a aussi donné lieu à un "drama" entre les streamers, 
notamment Antoine Daniel ou AngleDroit, et le Président de la 
République. Ils lui reprochent via une vidéo postée sur ses réseaux de se 
faire de la pub sur le dos du travail des streamers et ont employé un 
vocabulaire très cru qui, selon l'opinion publique, serait mérité.
Concernant l’avenir du ZEvent, après le succès de cette édition 2022, 
ZeratoR a annoncé que ce ZEvent allait être le dernier dans ce dispositif 
actuel afin de retrouver un “nouveau format plus à l’échelle humaine”. 
Événement plus intimiste ou, à l’inverse, plus impressionnant, il faudra 
attendre l'année prochaine pour découvrir ce que nous réserve le ZEvent 
2023.
Par Jules Quézédé et Adil El Babili

ZEVENT 2022

Adrien Quatennens dans le jardin des Quatre colonnes du palais Bourbon en 2017.
Creative Commons Attribution-Share Alike 4.0 (Jean-Luc Hauser)

Credit Photo - ZEvent
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Le 8 septembre 2022, la reine Elisabeth II est décédée, laissant un Royaume en deuil et la couronne 
à son fils aîné, Charles III. 
Élisabeth Alexandra Mary de Windsor naît en 1926 et grandit sans se douter qu’elle deviendra un jour 
reine d’Angleterre. Mais l’abdication de son oncle propulse son père, George VI sur le trône. En 1947, 
elle se marie avec le prince Philippe, qui meurt en 2021 et avec qui elle a quatre enfants. C’est à la 
mort de son père en 1952, alors qu’elle est âgée d’à peine 25 ans, qu’elle entame ce qui est 
aujourd’hui le plus long règne de l’Histoire. Elle devient la souveraine du Royaume-Uni, mais aussi de 
15 États, Royaumes indépendants du Commonwealth. Elle prend aussi le titre de chef de l’Eglise 
anglicane et ce ne sont pas moins de 15 premiers ministres anglais, parmi lesquels Winston Churchill 
et Margaret Thatcher, qui se succèdent durant toutes ses années de règne. 
On peut reconnaître à Elisabeth II la modernisation de la monarchie, notamment en permettant la 
retransmission de son couronnement à la télévision et en se rapprochant de son peuple, avec la 
pratique des bains de foules. 
C’est en juin 2022 que la reine fête son jubilé de platine, signifiant ses 70 années de règne. 
Le 8 septembre 2022, à 18h25, la BBC interrompt son programme et annonce la terrible nouvelle à la 
télévision, devant le monde entier : “London bridge is down”. 
A la suite, un communiqué est affiché devant Buckingham palace disant : “La reine est décédée à 
Balmoral cet après-midi. (...)”
Un deuil national commence alors au Royaume Uni. Les Britanniques ont eu l'occasion de rendre 
hommage à la reine, en venant se recueillir devant son cercueil à Westminster Hall, et en signant le 
livre de condoléances. Ils ont toutefois dû s'armer de patience pour voir le cercueil, la durée d’attente 
étant de 14 heures et la queue de 8 kilomètres.  
Le deuil national s'est achevé avec les funérailles de la reine, le 19 septembre dernier. Cette dernière 
a effectué un dernier voyage, de l'abbaye de Westminster jusqu'à Windsor. 
“Lilibeth” est partie sous le regard attendri du Royaume-Uni, du Commonwealth et des 2000 invités. 
Retransmis à la télévision, ce sont les visages émus des enfants, petits-enfants et 
arrière-petits-enfants de la reine Elizabeth qui ont marqué les esprits. 
De nombreux chefs d’Etat étaient présents aux funérailles, notamment Emmanuel Macron, Justin 
Trudeau (premier ministre du Canada) et Anthony Albanese (premier ministre australien).
C’est donc au tour de son fils Charles III de succéder au trône. Il a prononcé son premier discours le 
lendemain de sa mort, en profitant pour adresser quelques mots à sa mère : “Et à ma maman chérie, 
(...) je veux simplement dire ceci : merci. Merci pour votre amour et votre dévouement envers notre 
famille et la famille des nations que vous avez servies avec tant de diligence pendant toutes ces 
années”.
Aujourd’hui, de nombreuses questions restent en suspens : quel sera l’avenir du Commonwealth sans 
celle qui a été son active défenseuse? Charles III se montrera-t-il à la hauteur de sa charge? 
Réussira-t-il à jouer un rôle fédérateur au sein d’une famille royale de plus en plus controversée?
Par Emilie Juillan et Carla Barbe

RIHANNA, COME BACK

Le 25 septembre dernier, la chanteuse 
Rihanna a fait la une des plateaux de 
télévision aux Etats Unis après avoir 
posté une photo sur Instagram de sa 
main tatouée tenant un ballon de football 
américain. 
Rihanna a donc annoncé qu’elle 
reviendrait sur scène pendant la 
mi-temps du célèbre Super Bowl, finale 
du championnat de football américain 
qui se déroulera le dimanche 12 février 
2023 au State Farm Stadium, à 
Glendale, en Arizona. Cet événement 
est l’un des plus attendus aux Etats-Unis 
et chaque édition réunit plus de 112,3 
millions de téléspectateurs. 
Bien qu’elle ait fait les gros titres 
récemment, suite à la création de sa 
marque de cosmétique Fenty Beauty en 
2017, et l’annonce de sa grossesse en 
2022, les fans ne l’ont pas vu se 
produire sur scène depuis la cérémonie 
des Grammys en 2018. Depuis, ils 
attendent avec impatience la sortie d’un 
nouvel album, qu’elle dit en préparation 
depuis 6 ans.
En 2020, elle avait répondu à une 
journaliste qu’elle devait d’abord finir son 
album avant de penser au Super Bowl, 
de quoi donner aux fans l’espoir de la 
sortie prochaine d’un album signé 
Rihanna.
Par Carla Barbe

Commonwealth Day Message from Her Majesty the Queen Elizabeth II
Creative Commons Attribution 4.0 International licence.

Rihanna chante pendant le Concert for 
Valor à Washington, D.C., le 11 novembre 
2014. Photo de DoD News par EJ Hersom. 
Creative Commons Attribution 2.0

GOD SAVE THE QUEEN!

RECOMMANDATION : 
LES SECRETS DE LA VIE DE 

LA REINE ELIZABETH II
Sur la chaîne YouTube HugoDécrypte
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Comme vous le savez peut-être, le 24 février 2022 la guerre a éclaté en Ukraine. Ce conflit a immédiatement 
pris une ampleur internationale due à l’importante couverture médiatique, l’immigration de masse des 
Ukrainiens fuyant leur pays, puis la crise énergétique mondiale de 2021-2022 (augmentation du prix des 
matières premières dont le gaz, le charbon et le pétrole) et enfin la crise alimentaire de 2022 (pénurie de blé, 
de maïs et des graines oléagineuses).
De plus, on déplore plus de 29 916 personnes mortes depuis le début du conflit et au moins 53 616 personnes 
blessées à l’issue des combats. 
Aujourd’hui, en Ukraine, le président Volodymyr Zelenski revendique des avancées puissantes, assurant que 
la contre-offensive ukrainienne a pris le dessus sur l’armée russe en reprenant une dizaine de localités en 
l’espace d’une semaine et remercie Joe Biden pour le “soutien militaire continu” des États-Unis.
En revanche, la situation en Russie est loin d’être aussi idéale que le voudrait le président Vladimir Poutine…

C’est ce 21 septembre 2022 que Vladimir Poutine a annoncé la mobilisation partielle de la population Russe. 
L’ordre est devenu effectif immédiatement et un décret a été publié peu après sur le site du Kremlin (siège de 
la Fédération Russe). Cette mobilisation, qui concerne officiellement 300 000 réservistes, a quelque peu 
refroidi les citoyens russes, qui ne semblent pas enchantés de partir au combat. En effet, ce sont des milliers 
de Russes qui tentent de fuir dans l’espoir d’échapper à l'enrôlement. Ces migrations sont accentuées par la 
rumeur de possibles fermetures des frontières, suggérées par Dmitri Peskov (porte-parole du Kremlin), afin 
d’empêcher les départs des personnes en âge d’aller au front. Ces déserteurs se réfugient en Géorgie, en 
Finlande, au Kazakhstan, en Mongolie ou encore en Turquie. Tous les réfugiés interrogés sur place avouent 
aux journalistes leur souhait d’échapper aux combats. Par ailleurs, les gardes-frontières de Finlande ont confié 
avoir enregistré un record en termes de trafic frontalier. Aussi Vladimir Poutine, a-t-il annoncé que “les Russes 
en âge de servir et les réservistes seront passibles de 10 ans d’emprisonnement s’ils refusent de prendre part 
aux combats”.
Au sein même du pays, les autorités font face à des manifestations qui se succèdent, surtout menées par des 
jeunes gens et des femmes qui se mobilisent contre l’envoi de réservistes. Ces manifestations 
anti-mobilisation sont soldées par des arrestations massives : les premières se sont même terminées avec 
environ 1 400 arrestations.
Le samedi 24 septembre 2022, ce sont près de 700 personnes qui sont arrêtées lors de rassemblements à 
Moscou et Saint-Pétersbourg. 
Outre les fuites et les manifestations du peuple, il y a aussi eu l’accident du 26 septembre. Une vidéo 
amateure prise à Oust-Ilimsk, une petite ville industrielle, montre une fusillade dans un centre de recrutement 
russe. Un militaire chargé du recrutement dans un bureau de mobilisation aurait été touché et grièvement 
blessé. Selon le Comité d’enquête russe, l’auteur des faits, un jeune homme de 25 ans, aurait été arrêté. Le 
véritable mobile du tireur n’a pas été donné ; cependant, la mère du suspect a expliqué que ce dernier avait 
été très "peiné" d'apprendre la mobilisation de son meilleur ami, la veille. Après avoir tiré, l’assaillant aurait 
d’ailleurs crié "personne n'ira se battre". 
Pendant ce temps, sur le plan militaire, les Russes ne connaissent pas davantage de succès. Selon Guillaume 
Ancel, ancien officier de l’armée française interviewé par Franceinfo, il serait "probable" que les Ukrainiens 
préparent une troisième contre-offensive, qui serait "fatale" à l'armée russe. Il estime que les Russes auraient 
"déjà perdu la guerre" sur le plan militaire. Il affirme également que les dernières déclarations de Vladimir 
Poutine ne seraient qu'un moyen de "masquer la débâcle de son armée". Alors que l'armée ukrainienne est 
entrée, samedi 1er octobre, dans la ville stratégique de Lyman à l'est du pays dans la région de Donetsk, 
l’armée russe fait face à plusieurs défaites. Guillaume Ancel assure qu’elle se “fissure” de toutes parts, que les 
unités n'obéissent même plus aux ordres de Vladimir Poutine, tout simplement parce qu'elles n'ont plus les 
moyens de résister. L'armée russe aurait perdu l'essentiel de son équipement et de son potentiel, en 
particulier en termes de commandement et de renseignement. Les unités sont quasiment aveugles 
aujourd'hui, alors que les Ukrainiens sont très bien approvisionnés et surtout remarquablement renseignés. 
Sur le front de Kherson, dans le Sud de l'Ukraine, les Russes résistent avec la plus grande difficulté.
Enfin, un autre problème en Russie est la désinformation des citoyens. Effectivement, tandis que certaines 
femmes et étudiants militent contre la fameuse mobilisation partielle, la télévision montre des images sur 
lesquelles les réservistes affluent, détendus et même souriants. Rappelons qu’en Russie, l’invasion est 
officiellement appelée « opération militaire spéciale » et que dans le cadre de la propagande d’Etat et du strict 
contrôle du récit imposé à la population, l'utilisation de plusieurs mots, parmi lesquels « invasion », « guerre », 
« bombardements de villes » et « pertes civiles » est interdite par la loi et passible de prison. Les réseaux 
sociaux quant à eux sont censurés.
Par Alexia Bousquet

COUPE DU MONDE 2022, 
QATAR ET DÉMESURE

Corruption éventuelle dans 
l’attribution de l’événement, 
ouvriers mis à mal, poids 
environnemental… La facette 
sportive de la prochaine Coupe 
du monde organisée au Qatar 
du 20 novembre au 18 
décembre semble faire 
volte-face en raison de 
nombreuses polémiques que 
suscite ce prochain Mondial.
Dans les médias français et sur 
les réseaux sociaux, on se 
demande si cette Coupe du 
monde doit être boycotté. Le 
Qatar est notamment pointé du 
doigt pour les conditions de 
travail des ouvriers ayant 
construit les infrastructures du 
tournoi. Certains vont plus loin 
en considérant cela comme un 
déni des droits de l’Homme 
avec de nombreux morts sur 
les chantiers. Selon The 
Guardian, 6500 migrants 
seraient ainsi morts depuis la 
nomination du Qatar pour 
organiser cette Coupe du 
monde. De plus, il y aurait des 
soupçons d’achat de voix, en 
2010, lors du vote de la 
Fédération internationale de 
football(FIFA).
Enfin, il est important de noter 
un point indéniable qui est 
l’impact environnemental de 
cette Coupe du monde. Par 
exemple, les stades seront 
climatisés à ciel ouvert, et des 
navettes en avion avec des 
pays voisins vont être mises en 
place pour que des supporters 
puissent faire l’aller-retour dans 
la journée, faute places dans 
les hôtels. Pour faire face à ces 
critiques, le Qatar s'est engagé 
à atteindre la "neutralité 
carbone" pour l'évènement. 
C’est "un équilibre entre les 
émissions de carbone et 
l'absorption du carbone de 
l'atmosphère par les puits de 
carbone" (Parlement européen).
Espérons que cette promesse 
ne soit pas du greenwashing.
Par Mohamed Benziane

Des drapeaux ukrainiens, dans la foule et sur la façade du Capitole de Toulouse, à l'occasion de la manifestation contre 
l'invasion de l'Ukraine par la Russie (Raphael Isla). Creative Commons Attribution-Share Alike 4.0

Le Lusail Stadium, 80.000 
places, qui accueillera la finale 
de la Coupe du monde de la 
FIFA en décembre 2022. Photo 
rognée (AFP - MUSTAFA ABUMUNES)

LA RUSSIE : ENTRE GUERRE, 
MANIFESTATIONS ET DÉSERTIONS DE MASSE



BÉLIER
Vous êtes en pleine recherche d’un 
idéal de perfection. Faites attention à 
ne pas dépasser la limite et prenez 
toujours soin de vous.

SCORPION
Vous vous imaginez pousser des 
ailes. Mais avant de vous brûler, 
redescendez un peu.

GÉMEAUX
Ce mois est contrôlé par mars et vous 
pousse à des excès de colère. Relâchez 
la pression dans ce que vous aimez.

En ce début de mois d'octobre les températures vont baisser, il va faire nuit plus tôt et l'année scolaire va continuer. 

A cette période, les dépressions hivernales arrivent à grand pas. Si vous vous sentez submergé et stressé par les 
évaluations et par les devoirs, ne vous inquiétez pas ! J'ai une solution pour vous !

Une astuce parfaite à faire en évaluation : le 3 ; 12 ; 6.

Commencez par respirer lentement et profondément par le ventre. Ensuite, inspirez pendant 3 secondes, retenez 
l'air dans vos poumons pendant 12 secondes, puis expirez par la bouche pendant 6 secondes. Lorsque vous aurez 
fini, recommencez.

Une autre astuce intéressante, si vous avez une fibre artistique, consiste à essayer de faire des petits dessins sur 
des post-its pour évacuer vos émotions et vous détendre. Dessiner est un excellent outil pour exprimer ses 
émotions, je vous le conseille. Attention toutefois, pas sur les tables du lycée !

Et surtout, ayez confiance en vous !

Par Angelina Cominelli

TAUREAU
N’ayez pas peur de ce que dit votre 
entourage, il n’y a que vous pour vous 
connaître pleinement. Vous seul savez 
de quoi vous êtes capable.

BALANCE
Vous êtes concerné par 2 grandes idées, 
tout lâcher ou résister. Même si la première 
semble plus facile, vous pouvez continuer, 
vous en avez la force.

POISSON
Vous vous recentrez un peu trop sur vous-même 
selon les autres, mais au fond c’est parfaitement 
favorable pour que vous brilliez à nouveau.

SAGITTAIRE
Votre esprit est comme un océan. Explorez 
toutes ses profondeurs avec minutie pour y 
découvrir tous les trésors cachés.

VERSEAU
Votre vie est comme une plante. Il faut 
doucement l’arroser tous les jours et 
en prendre soin, ne vous négligez pas.

LION
Vous êtes hanté par votre passé et 
vous voulez l’oublier. Mais ce n’est 
qu'en affrontant que vous ressortirez 
plus fort de ce combat. 
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L’HOROSCOPE
Par Tifany Garnier

CAPRICORNE
Vous vous égarez de votre chemin personnel à 
trop vouloir suivre les autres. Recentrez-vous en 
reprenant vos habitudes et rituels.

VIERGE
Vous essayez de vous sauver et cela 
commence à porter ces fruits.
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Le mois de septembre a été marqué par la sortie au cinéma de 2 films français plutôt prometteurs pour les 
personnes amatrices de Youtube :

Le 7 septembre dernier, “Le Visiteur Du Futur” sort en salle au cinéma. Après la fin de la saison 4 de la web-série il 
y a 8 ans de cela, ce film était vraiment attendu. Dans cette fiction qui reprend l’histoire initiale, nous sommes 
projetés, nous sommes projetés en 2555 grâce au Visiteur qui essaye d’arrêter une catastrophe naturelle. 

Un des messages politiques de ce film est bien sûr son rapport à la pollution. Gilbert, un des personnages 
principaux, pense que les innovations technologiques des futures générations sauront régler le problème du 
réchauffement climatique. Or, ce film nous montre que ce raisonnement a ses limites et que cette vision idéaliste 
des technologies n’est pas LA solution au problème. On ne fait que déléguer le problème aux générations futures. 
Ce film reste accessible même si on n’a pas vu la web-série et demeure compréhensible. Il ravira quand-même les 
fans de la première heure grâce à ses subtiles références. Le réalisateur, François Descraques, avait un budget de 
4,5 millions d'euros, ce qui est peu pour un film de science-fiction. Cependant, les effets spéciaux sont 
convaincants et nous pouvons entièrement entrer dans l’univers dystopique. Le jeu d’acteur est aussi bon que dans 
la web-série et nous ne pouvons que vous conseiller cette dernière si vous avez apprécié le film.

On ne peut pas en dire autant du film “Jumeaux mais pas trop” sorti le 28 septembre 2022. Bertrand Usclat et 
Ahmed Sylla étant des humoristes remarquables, nous espérions un film vraiment drôle. Mais il n'en est rien. Nous 
nous attendions à une critique politique au travers d’un des personnages principaux qui est un politicien de droite. 
L’apolitisme omniprésent rend l’humour pauvre et fade. Pourtant, sur internet en général, les deux acteurs 
principaux font preuve d’un humour plaisant tout en restant engagés. Mais dans le film, leur jeu d’acteur reste tout 
aussi bon. On peut blâmer le scénario pour ne pas leur avoir fait honneur. On salue toutefois l’effort de ne pas faire 
comme la plupart des comédies françaises et de ne pas avoir un humour qui repose uniquement sur la 
discrimination des minorités. Ce film souligne que le cinéma français n’est pas près de renaître de ses vieilles 
racines. 

Par Eloïse Monsallie et Tifany Garnier

UN RENOUVEAU DANS LE CINEMA FRANCAIS ?

CANCER
L’amour que vous recevez vous fait le 
plus grand bien, alors imaginez ce que 
cela fait lorsque vous le renvoyez aux 
autres.

QUIZ VRAI OU FAUX

Il est impossible de 
rêver et ronfler en 
même temps.

Vrai. Le ronflement empêche le 
dormeur d’atteindre les phases 
profondes et paradoxales du 
sommeil. Comme les cycles de 
sommeil sont perturbés, la capacité 
à rêver le serait également..

Un être humain marche 
l’équivalent de cinq 
tours de la Terre tout au 
long de sa vie.

Faux. En réalité c’est près de 3 fois 
le tour de la terre soit 120 000 km.

La pénicilline a été 
découverte au Vietnam 
pour traiter le 
paludisme.

c

Faux. La pénicilline a été 
découverte au Royaume-Uni par 
Alexander Fleming en 1928.

Le sens de rotation de 
l’eau dans un lavabo 
dépend de l’hémisphère 
dans lequel on se 
trouve.

Faux. La force de Coriolis est trop 
faible pour pouvoir influencer le 
sens de rotation de l’eau d’un 
lavabo qui se vide.

LE JOURNAL

Par Mohamed benziane

Le Club Journal est ouvert à tous sur quatre 
créneaux dans la semaine (en salle 13) :

- lundi de 12h00 à 13h00
- jeudi de 13h00 à 14h00
- vendredi de 10h00 à 11h00
- vendredi de 16h00 à 17h00.

Pour être considéré comme un membre du Club, 
il suffit de venir sur au-moins un de ces créneaux 
de manière régulière. Vous pouvez aussi venir 
occasionnellement pour observer notre club en 
pleine effervescence !

source : tirage de L’oracle du Scarabée d’Or d’Anne 
Ghesquière


